

# EL NOTICIERO SEMANAL

PERIODICO INDEPENDIENTE

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Alicante y su provincia al mes. . . . . 0,50  
Fuera, trimestre . . . . . 2,00

## DIRECCION Y ADN. TRACION

Jerusalén, núm. 7 ALICANTE  
REDACCION EN EVILLENTE

## ANUNCIOS — RECLAMOS — ESQUELAS

A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales

Año I

Alicante 28 de Diembre de 1930

Número 32

## DESDE CREVILLENTE

### Contraste

Suponemos que nuestros lectores no habrán olvidado los motivos que dieron lugar a la aparición de este modesto semanario. Se recordará como se venía atacando desde hacía tiempo con la mayor deslealtad a todo el que no se aviniera a someterse a la autoridad omnímoda de unos hombres que no eran más que otros y que políticamente representaban mucho menos que ellos, valiéndose de un papelucho, oprobio de la población que lo ha venido suportando y que ésta fué la causa que obligó a que se fundara EL NOTICIERO SEMANAL, periódico que ha tenido la misión de ir deshaciendo todos los embustes y campañas indignas, poniendo las cosas en su sitio, explicando al pueblo la verdad de todo cuanto se había dicho y poniendo al mismo tiempo de manifiesto los verdaderos fines que perseguían aquellos *Regeneradores* y que no eran otros que el de procurar que mandara su amo para aprovecharse de su desidia y apoderarse de cualquier enchufe en lo que siempre fueron consumados maestros.

Después de trascurridas algunas semanas de nuestra publicación, quedó demostrada la corrección con que nos portamos al repeler los ataques rastroeros y calumniosos de nuestro *hermanito* mayor (llamado Cain), y explicamos las cosas concretamente dando nombres y apellidos de protagonistas y testigos, sin descender jamás al empleo de palabrotas, motes, ni frase alguna, que pudiera rebajar a nadie en su dignidad personal, discutimos siempre en

serio sin hacer mofa de nadie porque nunca dejamos de comprender la calidad de los que consideramos nuestros enemigos, sin hacer caso de los secuaces que les seguían y han sido la causa del extremo a que han llegado las cosas.

En cambio a nosotros se nos ha continuado injuriando y persiguiendo cada vez más, sin la menor razón que lo pueda justificar, sin concretar nunca hechos y siempre con palabras que ellas por sí solas son bastante para explicar la elevación de miras y noble mentalidad de los que tenemos en frente.

Se trata, pues, de una lucha entre gente ambiciosa que se oculta tras el anónimo, que quiere monopolizarlo todo para su lucro personal y que no quiere reconocer derecho ni beligerancia a los demás, de una parte, y un grupo de personas de solvencia moral bien probada, respetuoso con los derechos ajenos, que no se aviene a dejarse pisotear y anular por una taifa de interesados detractores, de otra.

Repasen nuestros lectores la colección del buzón de las calumnias y de las falsedades, si han tenido el mal gusto de conservarla, y verán cómo en toda ella no se encuentra un consejo útil, una afirmación probada, ni un propósito laudable, de paz y de armonía; y después repasen la de EL NOTICIERO y verán como a nosotros sólo nos ha preocupado la propaganda de la cultura y del bien y que nuestra expresión ha sido una llamada constante a la paz por la razón, y que nuestras quejas hemos tenido que hacerlas públicas por que públicas también fueron

### EL NOTICIERO SEMANAL

DESIA A SUS LECTORES Y ANUNCIANTES MUCHAS FELICIDADES Y PROSPERIDADES EN EL PRÓXIMO AÑO 1931

### El dinero de los hombres de orden, no debe sostener las rebobitas

En España puede existir Prensa revolucionaria, si las Leyes lo consienten. Lo que no deben existir es una Prensa revolucionaria sostenida con el dinero de los hombres de orden. Puede haber, desde luego, y en esto no hay que aludir a obstáculos legales, Prensa republicana. Lo que no debe existir sin embargo, es la Prensa republicana que costean los que se llaman monárquicos. Los revolucionarios que hagan las revoluciones con sus propios medios. Los republicanos que hagan la República con su dinero. Lo inadmisibles es que a la revolución contribuyan elementos de orden, y que las intenciones republicanas las paguen indirectamente los monárquicos.

las ofensas que se nos infirieron

Y éste es el elecuento contraste que queremos presentar a la consideración de nuestro pueblo, para que, con conocimiento de causa, pueda ir juzgándonos a todos.

Hay otras realidades más graves aún: Muchos de esos elementos de orden y de esos elementos monárquicos, hacen sus negocios al amparo del Estado. Negocios lícitos, claro está, pero que necesitan del concurso del Estado. Pues bien: reciben las ventajas, reciben los frutos de ese concurso, y el dinero que les llega merced al Estado, lo convierten, ciegamente, en una especie de daga florentina, que se vuelve contra el propio Estado.

Nosotros sostenemos que esa conducta absurda resulta incalificable y resulta intolerable, desde todos los puntos de vista. En el programa de los revolucionarios, y como una de las primeras medidas a adoptar, figuraba la supresión de "A B C.", "El Debate" y "La Nación". Nosotros no pedimos tanto, ni es nuestro lema "Ojo por ojo...". Pero sí pedimos que se acaben las concomitancias inconfesables, que vivan los revolucionarios y republicanos en su ambiente y con sus recursos, y no que se nutran de los adversarios, que deben abrir los ojos y notar los peligros.

(De "La Nación", de Madrid)

Lea usted.

"El Noticiero Semanal" todas las semanas

### Influencia de las incompatibilidades

Vuelve a repetirse el caso inaudito y que ha dado lugar a una infinidad de reclamaciones en España, de que por defecto de constitución de muchos Ayuntamientos, el de Crevillente entre ellos, se ha conseguido desligurar las mayorías y minorías de sus componentes. La interpretación *suis generis* que se quiso dar a la lista de mayores contribuyentes cuando se nombraron los Concejales, fué la causa, por ejemplo, de que se proclamase Concejal en Crevillente a don José Magro Candelá y dejase de ser nombrado otro de los que figuraban con mayor riqueza que el anterior. Igual suerte hubieran corrido don Francisco Magro y don José Aznar si a tiempo no hubiesen presentado la correspondiente reclamación.

También entraron a formar parte de nuestro Excmo. Ayuntamiento don Vicente Magro y don Pedro Espinosa, incompatibles ambos a todas luces con dicho cargo de Concejal por causa que todos conocemos.

Con interpretaciones de las leyes tan benévolas y benéficas para determinados sectores políticos, es muy fácil conseguir mayorías, pero nosotros que no las consideramos legales creemos cumplir con nuestro deber haciéndolo público por si en alguna ocasión conviniera recordarlo o se hallase la manera de corregirlo.

Por estas y otras edificantes cosas, no nos cansaremos de decir que no suele radicar el mal o el bien de los pueblos en las leyes que los rigen, sino en la bondad o rectitud de los hombres llamados a interpretarlas.

Alcay, Ontate, Muro de Alcoy, Cocena, Albaida, etc., y en Bezi (Francia) último pueblo é donde trabajé antes de estableme aquí

En dich pueblo, que costa de unos 4000 habitantes, es donde en mejores condiciones tienen imptado el tan apetecido descao, pudiéndose, con gran facilidad, si llegamos a un acuerdo, isolantar dicho sistema en nstro amado Crevillente.

En el próximo número iré exponiendo nuevos detalles, en donde tendremos ocasión de apreciar lo fácil y sencillo que sería el conseguir el descanso de referenda.

Jesus Menargues

(Continard)

## Meditaciones sobre el momento actual

En casi todo España y al mismo tiempo en nuestro pueblo, todos sin distinción de clases, hemos sufrido los efectos

de la violencia y de la coacción el que debe seguir la humanidad para perfeccionarse, si no el de la evolución progresiva hacia el bien del individuo y de la colectividad. Nada, por tanto que sea, justifica el atentado, ni a la libertad, ni a la vida, ni a las riquezas, que todo ello es necesario e indispensable, para que todos podamos subsistir; hoy en el siglo XX, nosotros tenemos leyes, no rígidas, sino flexibles, y procediendo y actuando dentro de sus límites, todos podemos conseguir un mejoramiento moral y material; pero estas mejoras, no hemos de esperar que nos vengan como el *mandá* l pueblo judío sino que todos y cada uno debemos poner de nuestra parte cuanto podamos para conseguirlo. La mayor felicidad de nuestra existencia, es la satisfacción que nos puede quedar, después de cumplir nuestros deberes; todos los tenemos, el alto y el bajo, el rico y el pobre; en este cumplimiento estriba la justicia pues de este modo, quedarían satisfechos los derechos de todos.

Más ha conseguido la clase obrera, por el camino de la revolución, en un periodo de tiempo, que seguramente no llega a tres cuartos de siglo. ha conseguido a parte de otras mejoras, la ley de Accidentes del trabajo, la ley del Retiro Obrero, los subsidios de Maternidad; y como obra cumbre de la tan injustamente criticada Dictadura, los Comités Paritarios, organismo, por medio del cual y poniéndose sus vocales tanto obreros como patronos, en el terreno de la ecuanimidad y la justicia, se ha conseguido un gran adelanto, en el mejoramiento material de la clase obrera, y por intermedio de él, bastante más se podría conseguir; a ellos se debe el cumplimiento de la jornada de ocho horas, y el aumento en los salarios, y este nuestro pueblo, es uno de los que más han conseguido, sin revoluciones y solo usando los derechos que las leyes conceden. El problema social, cuya existencia es evidente, y en cuya solución están interesadas todas las naciones, debe hacer meditar a todos en general y en especial a gobernantes, a patronos, a obreros, nunca por medio de una sola batalla se consi-

## ¿División de los socialistas?

En un editorial de «El Socialista», refiriéndose a las imputaciones que le dirijen los revolucionarios del último intento, se dice:

«Nuestros enemigos aprovechan la turbiedad del ambiente para injuriarnos. Vuelven de nuevo a la carga contra nosotros. Somos ya para ese vulgo inconsciente e irreflexivo, los culpables de todo. Hemos soportado en silencio muchas injurias infamantes, y tenemos que seguir las soportando. Y ahora, con más firmeza que nunca. Lo exige así la delicadeza moral y el sentimiento de lealtad de nuestra conciencia. Que hablen, que hablen los chismosos revolucionarios de café como quieran. Que digan de nosotros lo que quieran. Nuestra conciencia está tranquila y serena. Nuestra responsabilidad está afrontada y cumplida. Y de ello daremos prueba solemne en momento oportuno.»

La Unión General de Trabajadores y el partido socialista, de limpia historia en las luchas del proletariado, que nadie logrará empañar con sus mentiras insidiosas, tienen sus órganos directivos que se reunitán en cuanto sea posible, y darán a sus afiliados y a la opinión, cumplida explicación de su conducta. Y los chismosos embusteros, cerebros enfermos, sin reflexión, llenos de venenosas pasiones, no podrán resistir el resplandor de nuestra palabra, que será serena y ecuaníme expresión justificativa de nuestra intachable conducta».

Aunque nosotros no comulgamos con las ideas de los socialistas, debemos reconocer que con motivo de los últimos sucesos, la Unión General de Trabajadores, se ha conducido seriamente, al menos en Madrid, no prestándose a secundar algunas estériles, que solo alarmas y quebrantos podían producir.

Celebraríamos que tanto los socialistas como la Unión General de Trabajadores, perseveraran en esa actitud ante maniobras como las que han dado origen a los lamentables episo-

## A los patronos y obreros panaderos de Crevillente

Sin que la publicación del siguiente escrito signifique nuestra conformidad al fin que persigue su autor, como prueba de imparcialidad, lo transcribimos a continuación

Admirados camaradas: El propósito que me guía al hablar estas mal redactadas cuartillas, no es otro que el de comunicaros mi ferviente deseo de que, como todos los trabajadores de España, tengamos también un día de descanso a la semana. Como podreis ver, mi aspiración es justa, racional, necesaria, y hasta indispensable. Nos lo exige nuestro cansado organismo, falta de la quietud y del reposo necesarios para poder recuperar las perdidas energías robadas por el avasallador ajeno cotidiano.

Comprendiendo que sería un beneficio moral y material para nosotros el tener un día de libertad y esueto cada semana, y por tanto, que tanto patronos como obreros, el descanso al que con tanto derecho son acreedores.

Habiendo disfrutado yo de dicho beneficio en algunos de los pueblos en donde he trabajado en el citado oficio, podría con gran facilidad, dar algunas explicaciones y por ellas se vería que sin causar ningún perjuicio a patronos ni a obreros, se podría llegar a una clara y perfecta orientación. Para que podais apreciar lo que supone el poseer la dicha de disfrutar de un día de descanso a la semana, yo, desinteresadamente, iré exponiendo desde estas columnas algunas consideraciones.

Ved aquí los pueblos (que yo sepa) en donde los patronos panaderos tienen implantado el descanso dominical: Játiva Alodios de Jaca y Cuatro Vientos, y evitaran que elementos suyos secundaran propósitos vesánicos, que no pueden favorecer a ninguna organización seria, y que a los trabajadores les irrogan incalculables perjuicios.

¿Qué dicen a todo esto los socialistas de Crevillente?

que el objetivo propuesto, cuando los que luchan son guiados por el impulso, la impremeditación o la inconciencia, hace falta una preparación meditada, y una acción continua, humana y civilizada para por medio de muchas victorias parciales, conseguir una victoria total; dar estas batallas siempre en el terreno del Derecho, nunca en el de la violencia y la pasión.

En la Naturaleza, todo es producto de la evolución en sus tres reinos, mineral, vegetal y animal; no da un árbol su fruto, hasta que ha conseguido con el tiempo y los elementos estar en condiciones de darlo; no llega un ser animado a su máximo desarrollo y perfección, sin haber pasado por los estados intermedios evolutivos que a ella conducen.

El hombre es parte integrante de la Naturaleza y su perfeccionamiento moral y material, solo lo conseguirá, sin daño para nadie, por medio de la evolución inteligente y continua.

EUBIOFILO

## Legislación de la dictadura

En las oficinas de la Caja para el fomento de la pequeña propiedad, y por el notario señor Valiente, se ha autorizado la escritura de compra-venta del coto redondo de Ojos Albos (Avila) que comprende 2074 hectáreas y 150 edificios, mas un molino harinero en funcionamiento, y que ha sido otorgado como vendedora por la duquesa de Abrantes, representada por el señor Rivero Pastor, y como compradores don José Grau por la acción Social Agraria, y señor Fábregas, del Pilar, en nombre de la Caja para el fomento de la pequeña propiedad.

Una vez más se benefician los humildes sin agravio ni pérdida para los poderosos, gracias a la legislación de la Dictadura.

Era el de la tierra, en el aspecto de que quienes la cultivan no disfruten de ella, un grave problema que ningún Gobierno afrontó, a pesar de reconocerlo.

Y la Dictadura lo hizo inspirándose en un espíritu cristiano y dando satisfacción a la justicia.

¿Por qué alguna vez esos periódicos idiotas o malvados que diariamente lanzan sus gruesos tópicos ridículos contra la Dictadura no recuerdan estas cosas?

## Un buen horario para la Industria textil

Para nosotros es cosa que no admite dudas, como tratamos de demostrarlo en otro escrito anterior, la conveniencia de que la jornada ordinaria de trabajo de la industria textil, se haga con una sola interrupción durante el día, —la hora de la comida— y ateniéndonos a ello, para formular un nuevo horario en que venga a trabajarse semanalmente un promedio de horas igual al que ahora se trabaja, creemos podría adoptarse, por ser el más conveniente a la mayoría de los casos, el siguiente:

Enero, Febrero, Noviembre y Diciembre  
De 8 a 12 y de 1 a 5.

Marzo, Abril, Septiembre y Octubre  
De 8 a 12 y de 1 a 5 y media

Mayo, Junio, Julio y Agosto  
De 8 a 12 y de 2 a 7.

Esto nos dá un promedio semanal de 51 horas, pero como los sábados debe suspenderse el trabajo dos horas antes de la señalada anteriormente, quedarían solo 49 de trabajo, mas el tiempo que se invertiría en la limpieza.

Los jornaleros cobrarían por la semana entera 50 horas y la hora de pago podría señalarse para una después de la suspensión del trabajo.

Terminando los sábados a la hora indicada, podrían cobrar los obreros todo el trabajo hecho hasta la hora de comer, por quedar tiempo suficiente después a los patronos para poder hacer las cuentas antes de la hora de pago.

Como puede apreciarse, en el horario indicado, la duración de la jornada viene a coincidir precisamente con la

mayor o menor duración del día que es también lo que ahora viene ocurriendo en la práctica por las necesidades de la industria. Sabido es que en invierno se viene trabajando menos horas que en verano, y que en primavera y otoño se trabaja más que en invierno pero menos que en verano.

No pretendemos con lo expuesto haber acertado el gusto de todos; sabemos que el asunto es muy complejo por afectar a gran número de industrias, algunas de ellas muy distintas entre si, y que cada cual ha de imaginarse un horario para su caso particular. Pero no se trata de esto, sino de hallar uno, si es que se ha de implantar uno para todos, que sea el que menos perjuicios cause al interés general, mientras que no se consiga el que los obreros y patronos de cada fábrica convengan el más conveniente dentro del número de horas señalado por las leyes y acordado por el Comité Paritario.

También cabría sin que ello afectase al fondo del fin que perseguimos, el reformar la entrada y salida en las fábricas, en algun cuarto de hora, ya que lo esencial solo estriba en evitar los inconvenientes de tener que almorzar fuera de casa, alargando las ausencias más de lo necesario, y tener que trabajar de noche pudiéndolo hacer durante el día.

## DE REBOTE

Se dice en doña Degene que el director de EL NOTICIERO gana poco y sirve de cabeza de turco. Suponemos que esta gratuita afirmación no habrá salido de don Pedro Menargues porque seguramente, él debe ganar bastante menos, como parece probar o la necesidad que ha tenido

de proporcionarse otras ocupaciones para poder aumentar sus ingresos. Además, EL NOTICIERO, ha procurado siempre no necesitar cabeza de turco alguna, mientras que doña Degene si, pues no pasa número que, si se quisiera, no se le podría dar algún disgusto, pero como suponemos que todos sus artículos, aunque fuesen escritos por el propio Castelar, habrían de aparecer sin firma sería inútil toda tentativa de dar una lección a ciertos despatchados que bien lo merecerían.

## Noticias

Regeneración se siente satisfecha, y casi reventada de gozo, por el acuerdo de la Diputación, de suspender las escuelas Manjonianas de la provincia, el que deja, por casualidad, en relativo buen lugar, al Alcalde señor Magro. Pero no se le ocurre pensar, por otro lado, que el tal acuerdo, que a nosotros nos ha dolido en el alma, puede haberse tomado a consecuencia de la dejadez o falta de cumplimiento de los compromisos que, algunos Ayuntamientos y entidades, tenían contraídos con la Diputación al solicitar los maestros que se le concedieron. Y no piensa tampoco, o lo pasa por alto si lo piensa, que tal supresión significa, de momento, la reducción de dos escuelas para Crevillente y que cuando para llenar su falta se soliciten del Estado y éste las conceda, habrá de ser a cambio de pagar locales y material, que la Caja de Ahorros se había obligado a abonar a las Manjonianas.

En cuanto a los dos grupos escolares, de cuatro escuelas cada uno, no nos parece mal, pero creemos que el empréstito que se necesite para levantarlos no debe llevarse a cabo hasta que esté todo preparado y puedan ejecutarse las obras, que deberá ser cuando el pueblo nombre sus Concejales por elección, y previo el concurso de planos, para mejor acierto.

Por causa de la ano malidad reinante en la penúltima semana, no nos fué posible publicar

EL NOTICIERO SEMANAL correspondiente al pasado domingo día 21.

Los directivos de Magritas-Atracción, no han podido llegar a un acuerdo con el dueño de la Posada de Miralles, por cuyo motivo, a pesar de la falta que les hace, tendrán que resignarse a quedarse sin ella.

¡Tan bien que hubieran estado allí!

Otra vez tenemos necesidad de advertir a nuestros lectores la aparición de algunas equivocaciones en nuestro número anterior, debidas a la falta de tiempo suficiente de sacar copias claras de los originales, antes de enviarles a la imprenta, faltas que no dudamos habrán sido subsanadas por el buen juicio de nuestros lectores. Sin duda habrán leído: punible chantage, por humilde chantage, y microbios de Koch por microbios de Cok, no llamándoles la atención de alguna otra más por insignificancia o menor cuantía. Perdonen.

Nos dicen que aproximándose primeros de año, don Vicente Magro ha exclamado: "Año nuevo, vida peor".

Lo creemos.

El pasado lunes, día 22 del actual, dieron comienzo los Plenos del tercer cuatrimestre, en los que han de quedar aprobados los Presupuestos del próximo año de 1931.

En nuestro número del 4 de enero, daremos cuenta detallada de las citadas sesiones.

D. Ismael Candela tuvo que arreglar los sótanos de su casa para que pudieran habilitarse para escuelas Manjonianas. También se hicieron obras en su huerto, se construyó una escalera, retretes se reforzaron los muros etc.

Y según afirmaban las crónicas el buen hombre en un arranque de desprendimiento, lo cedía gratis...

Lo que las crónicas no decían, pero los rumores públicos si, es que todas las obras que se hicieron en casa de don Ismael, las pagó la Caja.

¡Ah, sabido!

Avisado por la censura militar.

## De sociedad

### VIAJEROS

Precedentes de Madrid, se encuentran en ésta, don Emilio Polo Penalva, don Francisco Magro Rico, y don Vicente López Rico.

De Almería ha llegado don Pedro Espinosa Molina.

De Alicante don Francisco Escolano Puig.

De Barcelona regresó doña Lola Mas Magro, viuda de don Pascual Mas, acompañada de sus hijos.

Han salido para Madrid nuestro colaborador don Ignacio Gallardo Pastor, distinguida hija Lola y bella nietecita Pilar.

Para Tarragona, nuestro estimado amigo don José Quesada Candela.

Para Santapola don Manuel Pascual Serna y distinguida esposa.

Después de haber pasado unos días en ésta en compañía de su familia, regresaron a Barcelona don Federico Vallet Mas y distinguida esposa, que recorren varias poblaciones en viaje de novios. Tuvimos el gusto de saludar en su rápida visita a ésta, a nuestro buen amigo el farmacéutico de Santapola, don Manuel Pascual Adsuar.

### OPERADOS

Ha regresado de Madrid, en donde la fué practicada una difícil operación, con resultado satisfactorio, nuestro particular amigo el industrial de ésta, don Antonio Mas Naches.

También ha llegado de Madrid la esposa de nuestro amigo don Arturo Rodríguez Soria, después de haber sido operada con buen resultado.

Don Domingo Morales también fué sometido a una intervención quirúrgica en la Villa y Corte, con feliz resultado, y regresó después a ésta.

### NACIMIENTOS

La distinguida esposa de nuestro amigo don Silvio Mas Candela, ha dado a luz una hermosa niña.

Reciban tan venturosos padres nuestra más sincera felicitación.

GRAFICA LEVANTINA  
Sagasta, 69 ALICANTE

Fábrica de tapices y alfombras de todas clases

Esmerada fabricación de alfombras terciopelo, lana y yute, para la industria del automóvil y alfombra para el mueble

ESPECIALIDAD EN CARPETAS COCO

PROPIEDAD DE

Ricardo Navarro

CREVILLENTE

(Alicante)

Antonio Aznar Alfonso

INGENIERO

Abastecimientos de agua. — Saneamiento de poblaciones. — Depuración de aguas para usos industriales y domésticos

Oficina técnica: G. Chermá, 60. - CASTELLÓN DE LA PLANA

Vicente Carreres Lledó

FABRICA DE ALPRGATAS

Zapatillas con suela de Yute y goma

Ruiza, 20 y 22

CREVILLENTE

M. Martinez (hijo)

MANUFACTURA DE CAÑAMO

Cuerdas

Hilados

Sagrado Corazón de Jesús

CREVILLENTE

